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REUNIÓN 26/05/2017 
 

REUNION SR.  CORONEL JEFE DE LA 11  ª ZONA-COMANDANCIA DE BIZKAIA 
 

DELEGACIÓN  BIZKAIA.- 
 

El día 26 del presente mes de MAYO en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 10.5 de la 
O.G. número 10/2015 sobre “desarrollo de los derecho de las asociaciones profesionales de guardias 
civiles  y sus representantes” asistimos a la primera reunión del año 2017 conjunta del jefe de Coman-
dancia con las distintas asociaciones representadas, como representación de AUGC acuden Rodrigo 
Ruiz Azcona y Jorge A. Benedicte Gutiérrez, asisten también representantes de AEGC,UGC, 
APROGC Y ASESGC, asi como el Comandante de apoyo y el cabo mayor de la comandancia. Parece 
ser que la reunión de UO se realiza el día anterior. 

Es importante destacar la importancia que nosotros desde AUGC Bizkaia le damos a estas 
reuniones las cuales nos permiten dar a conocer los problemas e inquietudes de los compañeros de las 
distintas unidades con el único objetivo de buscar una solución a estos. Es importante también destacar 
tanto la duración de la reunión que se extendió a lo largo de casi cuatro horas así como el talante dia-
logante de todas las partes, lo que provocó una reunión ágil y distendida, evidentemente en la cual 
cada uno aportaba su visión de los temas.  

 
TEMAS A TRATAR POR PARTE DE AUGC 
 
Sin guardar el orden de los temas tratados os exponemos un resumen de los temas tratados, 

destacando que para nosotros tanto los mas genéricos como los más generales son importantes, os 
agradecemos además que nos sigáis trasladando vuestros problemas e inquietudes. 

 
Uno de los temas a tratar fue sobre las reducciones de Jornada y las concreciones horarias, para 

nosotros como asociación es muy importante, creemos muy necesario que se normalice el poder com-
paginar nuestro trabajo diario con la conciliación de vida familiar, una simbiosis perfecta LABORAL-
FAMILIAR. Se expone  la necesidad de dejar claro que lo que se ha de buscar es el bienestar del me-
nor, haciendo hincapié en la necesidad de que la guardia civil se “modernice” también en este te-
ma, y que es necesario adecuar de la mejor manera posible el horario de la persona que pide reduc-
ción de jornada, la cual lógicamente está sufriendo una merma en sus ingresos. Tratamos un tema 
en particular como ejemplo de lo que no se debería de hacer.  

Por parte de la Jefatura se nos expone que en Bizkaia se están respetando todas las reduc-
ciones y en la medida de lo posible y siempre que no perjudique a un tercero se están respetando 
las concreciones, si bien en el caso concreto que nosotros planteamos y que creemos que No se 
está cumpliendo la concreción una vez que en el mes de mayo han coincidido en 4 servicios ambos 
compañeros imposibilitando conciliar la vida laboral-familiar, el jefe de comandancia nos comenta 
que una vez que el compañero ha instanciado se esperará a la resolución y luego se decidirá. 
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Uno de los temas más importantes y más espinosos para nosotros es la situación actual del ae-

ropuerto, muchos compañeros se están poniendo en contacto con nosotros habitualmente trasladándo-
nos sus inquietudes sobre su día a día. 
 

 
AEROPUERTO DE LOIU 
 

EL primer problema que encontramos en el aeropuerto es la sala  de descanso en la zona de  los 
filtros, su estado era lamentable, estando actualmente cerrada, careciendo de mesas y sillas. Urge 
acondicionar una sala, actualmente tienen prohibido incluso llevar una botella de agua al filtro de se-
guridad, estando ordenado ir a beber o comer al vestuario, algo inviable entre otras cosas entendemos  
que un vestuario no es una zona destinada a comer y por el tiempo que se tarda en el desplazamiento. 
Unimos además que uno de los vestuarios el mas grande no reúne las condiciones necesarias para las 
casi cien personas que le usan, careciendo de una climatización correcta y sufriendo una falta alarman-
te de espacio, con taquillas excesivamente pequeñas. 

Se nos informa que se han evaluado las instalaciones y que son conocedores perfectamente de 
la problemática, con respecto a la sala de descanso se nos informa que la que se ha estado usando y 
que no reunía las condiciones necesarias se ha usado de una forma no autorizada por parte de la co-
mandancia, motivo por el cual se ha cerrado y no se abrirá hasta tener finalizadas las obras, tras la cual 
se entiende que si va a reunir las condiciones necesarias. Asimismo se nos traslada la problemática del 
vestuario, una vez que AENA en principio no nos “cede” mas espacio, se nos traslada que hay un es-
tudio en el cual se tiene previsto que se construya un edificio anexo y modular (contenedores)con fe-
cha del 2021 para ubicar todas las instalaciones de la Guardia Civil.  

AUGC se opone a la medida, por varios motivos, uno de ellos es que esperar al 2021 nos pare-
ce dilatar muchísimo el problema que actualmente existe, además de creer que no sería lógico que las 
demás policías tuvieran sus instalaciones dentro del edificio del aeropuerto y nosotros una vez mas 
fuéramos los que peores instalaciones y medios tuviéramos, creemos lógico y así lo exponemos que lo 
ideal y lo necesario es tener las mismas instalaciones que los demás y que se deberá luchar y presionar 
lo mas arriba que se pueda para solucionar este problema que está generando un gran malestar en los 
compañeros, y disponer cuando menos de las mismas instalaciones que la Policía Autonómica Vasca y 
que el CNP. 

Presentamos queja por una puerta de emergencia que se encuentra bloqueada en uno de los 
vestuarios femeninos. Se nos responde que hace dos años por parte del equipo de RRLL de la co-
mandancia se comprobó que era así y se procedió a desbloquear la puerta, AUGC piensa que si 
bien es cierto a día de hoy la puerta permanece otra vez bloqueada, presentando una foto del día 
anterior en la que perfectamente se observa que así es que permanece bloqueada. Se nos responde 
que se comprobará y que si es así se procederá a su desbloqueo y que cumpla su función que es la 
de puerta de emergencia. 

Planteamos que existe una problemática con el gropuwise al cual solamente tienen acceso 
el personal de oficina, perjudicando en numerosas ocasiones a los compañeros que no reciben ni si 
quiera los correos de difusión general. Entendemos que es normal que no todo el mundo tenga ac-
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ceso a dicho correo pero solicitamos que las personas que si tengan acceso cumplan con hacer llegar a 
todos los compañeros como indica la normativa los correos de difusión general.  

Se nos comenta que el problema es que muchas veces hay temas que llegan tarde, pero que se 
comprometen a que se intente solucionar el problema. 

Reclamamos algo que también pasa en otras unidades y es que el servicio salga en la planilla 
SIGO, en el aeropuerto actualmente sale en un folio normal lleno de tachones, componentes borrados a 
tipex y cambios lo que provoca confusión y tener la duda de que servicio se tiene, lo que en alguna 
ocasión ha provocado problemas de compañeros que o llegan tarde o que no saben realmente el servi-
cio que tienen. 

Reclamamos también y agradecemos al Coronel poder plantear el problema de la falta de fisca-
lidad que existe en algunos puntos del aeropuerto, encontrando personal laboral del aeropuerto incluso 
en zonas de plataforma, como ejemplo ponemos trabajadores del Burger King accediendo a la zona de 
plataforma. Se nos contesta que se mirará. 

 
BARAKALDO 
 
El actual lugar de descanso que actualmente es el Hall de entrada a los pabellones no nos pare-

ce el lugar idóneo, se solicita que se habilite parte de la antigua cafetería para realizar el descanso en 
los turnos de tarde y noche, por ser un sitio más adecuado para realizar dicho descanso. Por parte de la 
Jefatura se informa que se necesitan realizar algunos cerramientos y se estudiará la viabilidad de dicha 
petición. 

 
ALGORTA 
 
Se expone el mal estado de los accesos a los portales de los pabellones del Acuartelamiento de 

Algorta, incluimos un estudio fotográfico del mismo, desde la Jefatura conocen la problemática pero 
debido a la escasez de recursos económicos de la Comandancia se están estableciendo prioridades en 
la asignación de los recursos disponibles. Entendemos y así se lo exponemos que el arreglo de los ac-
cesos con rampas en mal estado, barandillas inexistentes, exceso de verdin en algunas zonas es necesa-
rio, que incluso se han producido caídas y que entendemos que el arreglo de la entrada de unos pabe-
llones donde viven casi 100 familias es muy importante, que incluso el acceso para sillas sean de 
niños o de ruedas es muy dificultoso. 

 
GALDÁCANO 
 
Una vez mas presentamos queja sobre el inicio de servicio en la fábrica de Galdácano, des-

de AUGC entendemos que el inicio de servicio tiene que ser en el cuartel que es el lugar de destino 
de los compañeros, y una vez iniciado el servicio trasladarse a la fabrica donde se prestara, que no 
es normal que el inicio se realice en la fábrica, una empresa privada que no es lugar de destino, 
realizando el traslado del cuartel a la citada fábrica por medios propios, ya sea andando en vehícu-
lo particular. 
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Se nos responde que está bien así y que deben trasladarse a la fábrica por sus medios que para 
eso se habilitaron taquillas para todos y que es normal que inicien el servicio allí. Plantemos también 
la queja de que actualmente no hay taquillas para todos. Y que se estudie que se inicie el servicio en el 
acuartelamiento de Galdácano aunque el tiempo sea superior a las 8 horas y que se realice el traslado a 
la fábrica en vehículos oficiales. 

 
NUCLEO DE SERVICIOS 
 
Solicitamos que el compañero que haga de jefe de turno en el servicio diario del núcleo al igual 

que pasa con los cabos y sargentos no haga garitas, una vez que su servicio se ve sobrecargado al tener 
que hacer garitas y atender a las incidencias, creemos que es una discriminación. 

Se nos indica por parte de la jefatura que ya está dada orden para que cuando sea un guardia el 
jefe de turno tenga los mismos cometidos que si este jefe de turno es cabo o sargento. 

 
GUERNIKA 
 
Se solicita que se habilite un espacio al igual que ocurre en el acuartelamiento de Durango de la 

misma compañía para descanso de los compañeros con maquinas de vending. Se nos informa que la 
máquina de vending no se puso en Gernika al no quererla el oficial, solicitamos que se habilite una 
sala con maquina ya que entendemos que el hecho de que el oficial no la quiera no puede perjudicar a 
los compañeros que hacen el servicio que si la creen necesaria al igual que ocurre en otros cuarteles. 

 
SANTURCE 
 
Solicitamos se cree un protocolo de actuación ante la problemática que generan los inmigrantes 

que quieren acceder ilegalmente al ferry, y así unificar una forma de actuar común y adecuada a la 
problemática existente. 

Se expone la escasez de tiempo que hay destinado al relevo del personal que presta servicio en 
los contrarregistros, solicitando que dicho solape del servicio se amplié al menos a 15 minutos para 
poder realizar el relevo eficazmente. 

Se solicita se proporcione un lugar adecuado para tener guardada la munición y los carga-
dores que hay en custodia en el contrarregistro, actualmente están en un tupper. Por parte de la 
jefatura se estudiará para proporcionar una caja fuerte o similar así como la necesidad de disponer 
en los contrarregistros de armamento (cetme) o ubicarlos en el acuartelamiento en el armero habili-
tado para ello. 

Se solicita la adecuación de una sala de descanso en la Sección fiscal de Santurce, bien sea 
permitiendo el acceso a la cocina que hay actualmente o en otra dependencia distinta a la actual (a 
día de hoy está destinada a ello la sala de custodia y detenidos), no considerando AUGC que sea 
un sitio adecuado por razones higiénico sanitarias.  

Se expone el mal estado de algunos vehículos careciendo incluso los mismos de SIRDEE y 
puente luminoso operativo. 
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ZORROTZA 
  
Se traslada la inquietud del personal allí destinado ante el cierre o no del acuartelamiento, des-

de la jefatura se nos traslada que por ahora no hay ninguna novedad al respecto. 
Solicitamos se cambie el mueble RACK de videovigilancia, debido a que creemos que no 

cumple normativa en RRLL y que es muy molesto a los compañeros por el ruido que genera, aprove-
chando para remarcar que deberían de mirarse en todos los cuarteles y proceder a la educación de di-
cha instalación a la normativa en RRLL. 

Planteamos también el exceso de personal que hay en las oficinas del puesto, una vez que in-
cluso hay una oficina que hay dos miembros prestando servicio con un solo ordenador. 

 
SOMORROSTRO 
 

 Planteamos que no debemos seguir de espaldas a la sociedad y dejar de estar en el frontal del 
cuartel por la noche con chaleco y cetme que una manera de normalizar la situación es evitando estas 
cosas. 

  
De forma genérica se expone también que en general y se debería de revisar hay un mal estado en el 
mobiliario de muchos cuarteles, principalmente en las dependencias destinadas a la vigilancia, y desta-
cando el de las sillas, carentes de toda normativa, solicitando que se de prioridad a la adecuación del 
mobiliario. Presentamos informe fotográfico del estado de muchas sillas. 
 
Desde AUGC también exponemos la mala utilización de la flota de vehículos, unos se encuentran 
“guardados”, saliendo casi siempre los mismos, de tal manera que les hay con exceso de kilometraje y 
otros que permanecen sin entrar en la rotación normal de uso. Se expone que en algunos casos hay 
exceso de kilometraje, emisoras que no funcionan bien y filtros en mal estado. 
 
En cuanto a problemas genéricos de varios cuarteles exponemos que no salen correctamente las plani-
llas de SIGO lo que en algunos casos ha provocado errores en el servicio, por lo que compañeros que 
errando en el servicio se han visto con una falta disciplinaria, entendemos que la forma correcta de 
sacar el servicio no es en una planilla fotocopiada, a veces incluso a bolígrafo o con tachones. 
 
 
Finalizamos la reunión la que vamos a la calificar como positiva, agradeciendo una vez mas que se 
realicen buscando siempre modernizar la institución, buscando el bien de todos.  
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